



RÍO GRANDE Y EL CENTRO DE VETERANOS MALVINAS ARGENTINAS

## RESPALDAN LA ACCIÓN JUDICIAL DE TOLHUIN PARA EL DESARME DEL RADAR

Así lo confirmaron en el marco de una rueda de prensa encabezada por el intendente de Río Grande, Martín Perez; el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington y el presidente del Centro de Veteranos de la ciudad, Sergio Luis Cepeda.

PÁG. 4

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 9595 | AÑO XXXVIII | MIÉRCOLES 9 DE ABRIL | AÑO 2025 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

NACIONAL



## AVANZA EL ASFALTADO EN SAN SEBASTIÁN

Comenzaron los trabajos en la Ruta I que une Río Grande -San Sebastián. La semana pasada se inició con el retiro de la carpeta y este lunes se tiraron los primeros metros cúbicos de asfalto.

PÁG. 3

NUEVO CENTRO DE SALUD MUNICIPAL EN USHUAIA

## PESCE: ESTAMOS PREPARADOS PARA LOS DESAFÍOS

El subsecretario de Políticas Sanitarias de Ushuaia detalló el funcionamiento del nuevo Centro de Salud Municipal, que ya opera con alta demanda en especialidades.

PÁG. 8

FUTSAL

## MERCANTIL VENCió A HAF EN EL DUELO DE LA FECHA

Este fin de semana se jugó íntegramente la segunda fecha del Clausura 2025 en el masculino del Fútbol AFA y el campeón Mercantil venció 3-2 en el choque estelar a HAF para golpear el pecho como gran candidato.

PÁG. 9

ÁVILA:

## IMPULSA EDUCACIÓN FINANCIERA



La edil del PJ destacó el avance de una iniciativa para capacitar a las familias en gestión económica y otro para agilizar trámites municipales.

PÁG. 2

ANALIZó LOS DESAFÍOS LEGISLATIVOS

## COTO "AL TEMA OSEF LE FALTA TRABAJO TODAVÍA"



El legislador libertario repasó el avance en relación al tema OSEF, pero descartó que pueda haber un dictamen antes de la próxima sesión del 30 de abril.

PÁG. 5

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM MASTERS

CONCEJO DELIBERANTE DE USHUAIA

# ÁVILA: PROYECTOS DE EDUCACIÓN FINANCIERA Y MODERNIZACIÓN DEL ESTADO

La edil del PJ destacó el avance de una iniciativa para capacitar a las familias en gestión económica y otro para agilizar trámites municipales. Ambos buscan mayor inclusión y eficiencia en la administración pública.

La concejal de Ushuaia por el Partido Justicialista, Laura Ávila, detalló los proyectos en discusión en las comisiones del Concejo Deliberante, con especial énfasis en uno sobre educación financiera que ya obtuvo dictamen final. “Nos parece muy importante la educación financiera en las familias de Ushuaia, la creación de este programa para que el Estado llegue a cada una de ellas”, afirmó, por FM Master’s. La iniciativa busca brindar herramientas para manejar ingresos, egresos y el sistema bancario, además de prevenir estafas.

Ávila señaló que, aunque en otros



países esta formación comienza desde la escuela, el proyecto municipal está focalizado en núcleos familia-

res. “Los chicos tienen que salir del colegio entendiendo lo que son los ingresos y los egresos”, sostuvo, aunque aclaró que, por ahora, el programa apunta a adultos. “En una época donde la economía financiera es un problema incluso en el cuidado de la salud mental, es fundamental trabajar en los barrios y asociaciones”, agregó.

La edil también vinculó la propuesta con la prevención de adicciones como la ludopatía. “Todo tiene que ver con todo. Si gastamos en servicios básicos, no debería faltar dinero por apuestas online”, explicó. Además, mencionó la necesidad de

orientar a las familias sobre inversiones seguras ante la proliferación de ofertas fraudulentas en redes sociales. “Que sepan dónde buscar información legal y cómo analizarla”, subrayó.

Respecto a la implementación, Ávila aclaró que el Ejecutivo municipal definirá los detalles, aunque sugirió charlas en centros comunitarios y clubes. “Tenemos profesionales en el municipio para llevar estrategias a las familias”, afirmó.

Por otro lado, la concejala se refirió a otro proyecto en debate: la modernización y digitalización del Estado. “Es una prioridad que el intendente anunció al inicio de sesiones”, recordó. La iniciativa, que será tratada en comisión la próxima semana, busca simplificar trámites y hacer más accesible la gestión municipal. “Será funcional para agilizar procesos y garantizar seguridad”, aseguró.

Sobre los plazos, confió en que el proyecto de educación financiera podría aprobarse en la próxima sesión, mientras que el de modernización dependerá de los avances en comisión. “Ojalá lleguemos a tiempo”, concluyó Laura Ávila, destacando el trabajo legislativo en equipo.

PATAGONIA SUR  
**Tante Sara**  
DESDE 1977  
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH  
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : SAN MARTÍN 701  
TEL.: (02901) 433-710 : TEL.: (02901) 423-912  
TANTESARA.COM | f i /TANTESARACOSASRICAS

SI VAS A BEBER  
NO CONDUZCAS

POR TI  
POR ELLOS  
POR TODOS

**TIEMPO FUEGUINO**

Propiedad intelectual N° 890943  
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción  
Mackinlay N° 601 P.B  
Río Grande – Tierra del Fuego  
Tel: (02901) 584505

Dirección: Catalina María Löffler  
Jefe de redacción: Rocío Figueroa

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

**Página Web**  
www.tiempofueguino.com

**Facebook**  
www.facebook.com/tiempo.fueguino

**Twitter**  
@TiempoFueguino

NACIONAL

# AVANZA EL ASFALTADO EN SAN SEBASTIÁN

Comenzaron los trabajos en la Ruta I que une Río Grande -San Sebastián. La semana pasada se inició con el retiro de la carpeta y este lunes se tiraron los primeros metros cúbicos de asfalto.

La zona de San Sebastián, en la frontera con Chile, comenzó a recibir la esperada obra de mejoramiento de asfalto que posibilita la fluidez en el tránsito y garantiza la conectividad de la región.

Esta obra abarca unos 12 km que se encontraban prácticamente intran-sitables, con esta ventana de "buen clima" fue posible tirar las primeras toneladas. Luego de que la semana pasada se comenzó a preparar el trazado y retirar el asfalto viejo, se logró gracias a las buenas temperaturas tirar asfalto.

Esta obra se encuentra financiada por Vialidad Nacional y tiene como objetivo optimizar el tránsito entre ambos países, facilitando el acceso a comerciantes y turistas.

Autoridades de Vialidad confían que la obra brindará mayor seguridad vial a quienes transitan diariamente por la ruta.



SEPARAR ES IMPORTANTE



**En qué color de campana se deposita cada tipo de residuo?**



Las botellas **plásticas** en la **campana amarilla**.



Las botellas de **vidrio** en la **campana verde**.



Las **latas de aluminio** en la **campana gris**.



RÍO GRANDE Y EL CENTRO DE VETERANOS MALVINAS ARGENTINAS

# RESPALDAN LA ACCIÓN JUDICIAL DE TOLHUIN PARA EL DESARME DEL RADAR DE LEOLABS

Así lo confirmaron en el marco de una rueda de prensa encabezada por el intendente de Río Grande, Martín Pérez; el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington y el presidente del Centro de Veteranos de la ciudad, Sergio Luis Cepeda. La misma surge a partir del inicio formal -por parte de la localidad mediterránea- de un juicio de ejecución fiscal para el desarme del radar. Desde el Municipio de Río Grande ratificaron su acompañamiento -bajo la figura jurídica "amicus curiae"- a esta acción concreta que apunta a lograr la demolición y el desarme de dicha estructura para la defensa de nuestro territorio y su soberanía.

Frente a la permanencia irregular del radar de la empresa LeoLabs en la provincia, el Municipio de Tolhuin inició un juicio de ejecución fiscal para el desarme de dicha estructura. La medida fue impulsada tras ser rechazado el recurso de reconsideración presentado por la empresa, contemplando no sólo su desmantelamiento sino también el pago de la multa correspondiente en cumplimiento a las ordenanzas municipales vigentes en dicha localidad.

Ante la magnitud de este conflicto y entendiendo que la presencia de dicho radar en la provincia atenta contra nuestra soberanía, es que el Municipio de Río Grande y el Centro de Veteranos de Guerra "Malvinas Argentinas" hicieron público su total respaldo a la acción iniciada desde Tolhuin. Así lo confirmaron en conferencia de prensa el intendente de nuestra ciudad, Martín Pérez junto a excombatientes.

Al respecto, el secretario de Gobier-



no, Gastón Díaz, aseguró que "el Municipio de Río Grande está hoy presente en esta mesa para darle nuestro apoyo y acompañamiento a Daniel, a la decisión que tomó el Municipio de Tolhuin de llevar adelante esta acción judicial. Fundamentalmente porque

entendemos que esta es la primera acción concreta que existe para lograr el desarme y la demolición del radar".

"Ya iniciado este proceso judicial en el día de la fecha, desde el Municipio de Río Grande y junto al Centro de Veteranos de Guerra nos vamos a presentar bajo la figura jurídica 'amicus curiae' para dar nuestra opinión, nuestro apoyo y acompañamiento a esta decisión que tiene un neto corte administrativo judicial por parte de Daniel y el Municipio de Tolhuin", sostuvo.

Díaz remarcó que "somos conscientes de que en este proceso judicial se discute sólo una de las distintas responsabilidades que este hecho tiene; que tiene que ver con el incumpli-

miento de la normativa municipal de Tolhuin". En tanto subrayó que "aquellas otras cuestiones que tienen que ver con responsabilidades de neto corte político, institucional, a nivel nacional y provincial, civil y penal, no son objetos de este proceso".

Por su parte, el intendente de Tolhuin, Daniel Harrington, afirmó que "nos parecía correcto desde este lugar, desde Río Grande y junto al Centro de Veteranos, poder exponer todas las acciones que son parte de este proceso". En tanto, agradeció al intendente Martín Pérez "por su acompañamiento a esta acción legal y por poner a disposición su equipo legal y técnico para resolver consultas en cuanto a normativas municipales y demás".

www.ushuaia.gov.ar

2da Etapa

**Programa de Recuperación Vial**

**cauca**  
BOMBONES & CHOCOLATES

02901531153

@caucaushuaia

ANALIZÓ LOS DESAFÍOS LEGISLATIVOS

# COTO “AL TEMA OSEF LE FALTA TRABAJO TODAVÍA”

El legislador libertario repasó el avance en relación al tema OSEF, pero descartó que pueda haber un dictamen antes de la próxima sesión del 30 de abril.

El legislador provincial de La Libertad Avanza, Agustín Coto, celebró la participación multisectorial en las comisiones sobre Osef, pero descartó que sea posible llegar a un “Dictamen” antes de la próxima sesión que se celebrará el 30 de abril.

En cuanto a los temas que dominan la agenda provincial, Coto se refirió al tratamiento del proyecto de OSEF (Obra Social del Estado Fuegoño), un asunto que ha generado amplio debate. “Por ahora lo que se está haciendo es recibir a la mayor cantidad de sectores posibles. Es la voluntad que se puso desde la Legislatura”, explicó. Sin embargo, consideró que el proceso aún requiere más tiempo. “No creo que haya dictamen para la sesión de fin de abril. El calendario está muy ajustado”, anticipó.

Sobre la conflictiva situación educativa, el legislador fue crítico con el rol del gremio SUTEF y la falta de continuidad en las clases. “Lamentablemente, entre los problemas estructurales y los mecanismos sindicales, en el medio están los chicos. Hay alumnos que todavía no arrancaron con normalidad, estamos en abril”, expresó. Además, advirtió sobre las consecuencias a largo plazo: “Si vos no sabés si mañana va a haber clases, la relación del chico con la institución escuela se degrada cada vez más”.

En otro orden de ideas el Legislador se refirió a la vida política partidaria y aseguró que el partido que integra experimenta un crecimiento sostenido en Tierra del Fuego, con un aumento significativo de afiliados y una fuerte presencia en distintos puntos de la provincia. En una entrevista con FM Master's, detalló los avances de la agrupación, los desafíos legislativos y su visión sobre temas clave como la salud y la educación.

Coto destacó el reciente encuentro partidario en Tolhuin, donde se congregó una importante cantidad de simpatizantes. “La verdad, salió muy lindo. Tuvimos la suerte de que fue un muy lindo día el sábado. Había un sol fantástico y por eso se acercó muchísima gente”, relató. Además, subrayó la importancia de mantener presencia en zonas que, según su perspectiva, suelen quedar relegadas en la agenda política.

Respecto al crecimiento del partido, afirmó: “Nosotros notamos el crecimiento del padrón constantemente. Se acerca gente que quiere afiliarse o colaborar. En el último año, debemos ser en torno a los 1.000 afiliados en La Libertad Avanza”. Este incremento, según explicó, se da de manera orgánica, sin una campaña agresiva de captación. “Mucha gente viene y dice ‘che, me quiero afiliar’. Es la misma gente la que te pide la afiliación”, señaló.

Consultado sobre su ausencia en el acto de la vicepresidenta Victoria Villa-



rruel en Ushuaia, Coto aclaró que fue una decisión personal. “No fui, simplemente es eso. Me sentía bastante mal”, afirmó. Sin embargo, reconoció las diferencias públicas entre la vicepresidenta y el presidente Javier Milei. “Lamentablemente, Victoria creo que, en la búsqueda de alguna agenda personal, ha tomado esa decisión

de cortarse sola”, sostuvo. Además, recordó que Villarruel no está formalmente afiliada a La Libertad Avanza. “Ella no pertenece al partido, viene del Partido Demócrata”, precisó.

Finalmente, el legislador anticipó una agenda intensa en las comisiones, con debates centrados en salud y educación, aunque mencionó que

hay otros temas pendientes. “Nosotros tenemos un montón de temas que queremos que se trabajen, pero es importante que haya un orden”, concluyó. Con reuniones pautadas para los próximos días, aseguró que seguirán participando activamente en las discusiones que marcan el pulso de la provincia.



MERCADOS ARGENTINOS EN CAÍDA LIBRE

# EL RIESGO PAÍS SUPERÓ LOS 1.000 PUNTOS

La abrupta reversión en Wall Street arrastró a los activos locales, con el Merval cayendo 1,7% y el EMBI+ perforando niveles críticos. Las negociaciones con el FMI y la tensión comercial global profundizaron la incertidumbre.

El optimismo inicial en los mercados argentinos se esfumó este martes tras un drástico cambio de tendencia en Wall Street, que derivó en una sesión volátil para los activos locales.

El S&P Merval de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires, que había registrado avances cercanos al 4% durante la mañana, cerró con una caída del 1,7%, ubicándose por debajo de los 2 millones de puntos por primera vez desde noviembre. Paralelamente, el riesgo país -el indicador que mide el diferencial de rendimiento de los bonos argentinos respecto a los títulos estadounidenses- superó los 1.000 puntos básicos, un nivel no visto desde octubre, antes de moderarse levemente a 978 unidades al cierre.

La jornada estuvo marcada por un escenario externo adverso, con el Nasdaq cayendo un 2,2% y el conflicto comercial entre Estados Unidos y China reavivando temores globales. Los ADRs argentinos, que habían mostrado subas de hasta 8% en las primeras horas, terminaron con fuertes pérdidas: Ternium (-7,2%), Cresud (-6,3%) y Edenor (-6,2%) lideraron los retrocesos. Los bonos soberanos en dólares también revirtieron su rumbo, pasando de una ganancia del 1,3% a una caída del 0,7%.

El mercado siguió con atención las tratativas entre el gobierno de Javier Milei y el Fondo Monetario Internacional (FMI) por un posible nuevo acuerdo por USD 20.000 millones. Analistas advirtieron que la demora en cerrar el

entendimiento, sumada a la continua erosión de las reservas internacionales -que ya se ubican por debajo de los USD 25.000 millones, su nivel más bajo en catorce meses-, alimenta la desconfianza. "Es clave concretar el acuerdo pronto para evitar mayor presión cambiaria", señaló un economista de Banco Macro.

La incertidumbre externa, agravada por los nuevos aranceles impuestos por Estados Unidos a China, complicó aún más el panorama. Aunque los mercados globales habían mostrado un rebote técnico temprano, la falta de avances en las negociaciones comerciales reavivó la volatilidad. Mariano de Rosa, economista local, destacó que "los rumores contradictorios y la escalada de tensiones generan más dudas que certezas".

En este contexto, las proyecciones macroeconómicas para Argentina también se ajustaron. Según una encuesta del BCRA, los analistas elevaron su estimación de inflación para 2025 del 23,4% al 27,5%, mientras que la expectativa de crecimiento del PBI subió levemente, del 4,8% al 5%.

La combinación de factores internos y externos dejó al descubierto la fragilidad de los mercados emergentes, con Argentina como uno de los más expuestos. Mientras el riesgo país se mantenga en niveles elevados y las reservas sigan mermando, la presión sobre la política económica no cederá. La próxima ronda de negociaciones con el FMI y la evolución del conflicto comercial global podrían definir si esta turbulencia es pasajera o el preludio de un escenario más complejo.



el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

TOLHUIN Municipio de Tolhuin Tierra del Fuego

FACULTADES ADMINISTRATIVAS

## "TENEMOS LAS HERRAMIENTAS PARA EXIGIR EL DESARME"



El intendente Harrington defendió la medida como un acto de rigor administrativo, destacó que "hay que responder con hechos y si están las reglas hacer cumplirlas".

El Municipio de Tolhuín avanzó con un juicio de ejecución fiscal contra la empresa LeoLab, exigiendo el desarme de su radar y el pago de una multa, en aplicación de la Ordenanza Municipal N°392/14.

La decisión, gestionada por la Secretaría de Legal y Técnica, se concretó tras el rechazo al recurso de reconsideración presentado por la compañía. Las autoridades municipales sostienen que la estructura nunca contó con habilitación y que la sanción, económica y demolitoria, se enmarca en sus facultades administrativas.

En diálogo con radio Provincia, el intendente Daniel Harrington subrayó que la medida responde a un proceso técnico y legal, no a gestos mediáticos. "Este camino no se basa en discursos vacíos ni en videítos para redes. Se funda en el trabajo y las atri-

buciones que nos dan nuestras ordenanzas", afirmó.

El mandatario desestimó las críticas de sectores políticos que, a su juicio, intentan "desviar la atención" con declaraciones superficiales. Mencionó especialmente comentarios realizados durante el acto del 2 de abril en Ushuaia: "Hubo liviandad al hablar, sin conocer los procedimientos responsables de un municipio como el nuestro. Ante eso, hay que responder con hechos".

Harrington destacó el compromiso de su equipo en la aplicación de la normativa local y rechazó cualquier intento de minimizar la acción judicial como una estrategia de imagen. "Admiro a este equipo. Trabajamos para hacer valer las reglas, no para generar espectáculo", remarcó finalmente.

El intendente refirió que es voluntad de su equipo "hacer valer las normativas que tiene Tolhuín, tener un punto en el cual apoyarnos, y ponernos en acciones concretas que den un manto de claridad a todo lo que sucedió con este tema".

INTERPELARÁN A TRES MINISTROS

# DIPUTADOS APROBÓ INVESTIGAR EL CASO \$LIBRA

La oposición logró los votos para crear una comisión investigadora y citar a Francos, Caputo y Cúneo Libarona. El oficialismo rechazó la medida, tildándola de "circo político". La comisión comenzará a funcionar el 23 de abril.



En una sesión marcada por tensiones políticas, la Cámara de Diputados aprobó este martes la creación de una comisión investigadora para indagar el caso de la criptomoneda \$Libra, promocionada por el presidente Javier Milei, y citar a interpelación al jefe de Gabinete, Guillermo Francos; al ministro de Economía, Luis Caputo; a su par de Justicia, Mariano Cúneo Libarona; y al titular de la Comisión Nacional de Valores (CNV), Roberto Silva.

La iniciativa, impulsada por la oposición, obtuvo 128 votos a favor, 93 en contra y 7 abstenciones, en medio de un debate polarizado que reflejó las divisiones en el arco político.

El proyecto de resolución, que no requiere pasar por el Senado, establece que los funcionarios deberán presentarse el 22 de abril a las 14 horas, mientras que la comisión investigadora comenzará a operar formalmente al día siguiente.

La decisión se enmarca en las sospechas de irregularidades alrededor de \$Libra, una criptomoneda impulsada por Milei en redes sociales, cuyo valor experimentó un abrupto ascenso y posterior colapso, generando acusaciones de posible estafa.

Sin embargo, ni el presidente ni su hermana, Karina Milei, fueron incluidos en la interpelación debido a la falta de consenso entre las bancadas opositoras.

El oficialismo, liderado por diputados libertarios, rechazó de plano la iniciativa. Nicolás Mayoraz, uno de los voceros más críticos, calificó el proceso como un "verdadero circo" y cuestionó que se juzgue el caso sin que la Justicia haya imputado a nadie. "Aquí no hay una finalidad legislativa, solo una condena mediática", afirmó.

Por su parte, el radicalismo, aunque históricamente abierto a las comisiones investigadoras, manifestó reservas. Karina Banfi, diputada bonaerense, argumentó que no era el momento adecuado, dado que el Poder Judicial ya lleva adelante pesquisas sobre el caso.

La sesión, convocada por bloques opositores como Unión por la Patria, la Coalición Cívica y el Frente de Izquierda, estuvo en vilo hasta el último momento por falta de quórum. La presencia de legisladores vinculados a gobernadores, como los cuatro diputados cordobeses de Encuentro Federal (aliados al gobernador Martín Llaryora), fue clave para habilitar la votación, aunque finalmente votaron en contra. También influyó el apoyo de radicales como Julio Cobos y Mario Barletta, quienes, pese a sus críticas, sumaron los votos necesarios.

Durante el debate, el peronista Martín Soria lanzó uno de los ataques más contundentes, ironizando sobre la resistencia libertaria: "Los que pedían auditorías para universidades ahora temen que se investigue a Milei. El que no se deja auditar es chorro, ¿les suena?". En respuesta, el oficialismo intentó desactivar la presión anunciando que Francos presentará un informe de gestión el 23 de abril, ofreciendo explicaciones sobre \$Libra, pero la oposición insistió en que las respuestas deben ser bajo sus términos.

Para evitar dilaciones, el texto aprobado fijó plazos estrictos: la Presidencia de la Cámara deberá comunicar la integración de la comisión antes del 15 de abril, y su reunión constitutiva deberá realizarse el 23.

Con este paso, el Congreso profun-

diza su pulso con el Ejecutivo, en un escenario donde la oposición busca consolidar su rol de control frente a

un gobierno que hasta ahora ha evitado rendir cuentas en el ámbito parlamentario.

**Jet Stream**

Neuquén  
Bariloche  
Esquel  
Trelew  
Puerto Madryn  
Comodoro Rivadavia  
El Calafate  
Rio Gallegos  
Ushuaia

✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS  
✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA  
✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos  
+54 9 11 2584-1305

## NUEVO CENTRO DE SALUD MUNICIPAL EN USHUAIA

# PESCE: “LA DEMANDA DE SALUD ES INFINITA, PERO ESTAMOS PREPARADOS PARA LOS DESAFÍOS”

El subsecretario de Políticas Sanitarias de Ushuaia detalló el funcionamiento del nuevo Centro de Salud Municipal, que ya opera con alta demanda en especialidades como medicina general y oftalmología, mientras se refuerzan áreas críticas como pediatría y salud mental.

“Estamos muy contentos porque muchos de los turnos ya se están llevando a cabo, los sacaron los propios vecinos ayer mismo, cuando abrimos la página”, afirmó Pablo Pesce, subsecretario de Políticas Sanitarias de Ushuaia, en diálogo con FM Master's. El flamante Centro de Salud Municipal, recién inaugurado, arrancó con fuerza, aunque el funcionario reconoció que los desafíos son inevitables: “Sabemos que la demanda de salud es infinita y estamos preparados para los problemas que van a venir. El día más lindo es el que inaugurás, pero después empiezan los cuellos de botella con los turnos. Estamos acostumbrados y lo vamos a ir resolviendo”.

El centro cuenta con especialidades básicas como medicina general, pediatría, nutrición, odontología y oftalmología, esta última una de las más requeridas históricamente en la ciudad. “Los turnos de medicina general de hoy ya se dieron completos ayer mismo, y los de oftalmología veníamos con una lista de espera importante”, explicó Pesce. Para agilizar la atención, se implementarán jornadas extendidas los viernes a cargo de las



profesionales Carolina Corvolano y Silvia Escalante.

Respecto a su propia especialidad, hematología infantil -única en la provincia-, Pesce destacó su rol en el seguimiento de pacientes con

patologías complejas: “Si yo no estuviera, la verdad que no necesitaría el centro de salud, pero es un servicio

más que le ofrecimos a la provincia”. Aclaró que, si bien casos como leucemias se derivan a Buenos Aires, su equipo brindará apoyo diagnóstico y seguimiento local.

En salud mental, otro eje prioritario, el centro implementó un dispositivo en conjunto con el CEPLA (Centros de Atención Primaria en Adicciones), integrado por una psiquiatra, psicólogos y una trabajadora social. “Funciona con lógica de admisión: el paciente saca turno y el equipo define la estrategia de seguimiento”, detalló. La atención es gratuita, aunque se gestionarán convenios con obras sociales para recuperar costos.

Pesce enfatizó la importancia de la medicina general como pilar del sistema: “El médico general tiene una perspectiva integral. Para mí, el mejor médico es el que está cerca tuyo y ve crecer a tu familia”. Sin embargo, aclaró que el modelo de contratación municipal permite flexibilidad: “Los profesionales pueden trabajar aquí y en el privado. Eso nos beneficia en este contexto”.

## AUTOMOVILISMO

## CASTELLINA Y VILLARROEL, LOS GANADORES DEL PISTA



El pasado fin de semana volvió la acción del deporte motor con una nueva fecha del Turismo Pista que se realizó en el Autódromo “Carlos Romero” de la ciudad de Tolhuin.

La particularidad de esta jornada fue que corrieron pilotos titulares e invitados dentro del Turismo Pista, la categoría en auge de APAP. Entre los primeros el ganador fue Diego Castellina y Matías Villarroel lo hizo en el segundo grupo.

Castellina ganó de forma categórica en esta segunda fecha tras una larga lucha con Diego Monzón, intercambiando la punta en reiteradas oportunidades. El podio lo completó

Enzo Maciel, actual campeón de la categoría tras largar del puesto 24°, en un fantástica remontada.

Más atrás llegaron Pow Melogno, Abel Barrenechea y Gastón Burnet.

Entre los pilotos invitados, “Marra” Villarroel y Agustín Méndez pelearon palmo a palmo por el primer lugar.

Méndez apuró en las últimas vueltas y complicó a su rival, quien supo manejar la presión con muchísima tranquilidad, de esta manera, la victoria suma importantes puntos para el campeonato de Melogno.

El podio lo completó Andrés Sarmiento, seguido por Antonio Barría y Leonel González.

### PROMO Spot

#### Desayunos y meriendas

1 café chico + 2 medialunas	\$6000
1 café grande + 2 medialunas	\$7500
Café Recarga ch. + 2 medialunas	\$5500
Café chico + tostado	\$11000
Café grande + tostado	\$12500
Café Recarga ch. + tostado	\$12000
Café Recarga gde. + tostado	\$14500

AXION energy

## FUTSAL

# MERCANTIL VENCIO A HAF EN EL DUELO DE LA FECHA

Este fin de semana se jugó íntegramente la segunda fecha del Clausura 2025 en el masculino del Futsal AFA y el campeón Mercantil venció 3-2 en el choque estelar a HAF para golpearse el pecho como gran candidato.

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Domingo extra cargado tuvo el futsal AFA en triple escenario, utilizando el "Cochocho Vargas", Lucio Petrina y Casa del Deporte como epicentros donde se llevó a cabo la totalidad de la fecha tanto para la Élite como para el ascenso en sus dos ramas.

Mercantil fue más que el rojinegro y lo venció bajo el mando de Aravena mientras que Escuela Municipal debutó goleando a Lasserre. Además, en la B, AMPS es una topadora dentro del femenino y el histórico Los Andes inició su camino con el pie izquierdo.

## Ascenso

La B del Femenino tiene a AMPS que goleó sin piedad a Guemes como claro favorito al haber quedado en las puertas el pasado año. Por su parte, HAF también sueña con regresar y para ello superó con claridad a Magallanes FC.

El masculino, que vibró en el Petrino, tuvo el estreno de Pratt en esa división cayendo estrepitosamente 6-1 ante un mejoradísimo Cocol FC. Escuela de Futsal MB hizo los deberes al vencer a AEP y AATEDYC lo mismo al despachar a Río Pipo.

Pero la nota del ascenso estuvo en la derrota de Los Andes 2-3 a manos de Millo FDM en un duelo de candidatos, empezando así de manera errada su ambición de volver para los vidrieros.

## Volumen 2

En el Microestadio José "Cochocho" Vargas se disputó la segunda jornada del Femenino en su máxima división. Fue turno del debut en lo doméstico para Escuela Municipal que, como predecía el archivo, goleó 5-0 a Lasserre sin sobresaltos. El que también tuvo su estreno, y de qué manera, fue CAEF. La Academia derrotó 4-2 a Escuela D, en tanto que AATEDYC y Cuervos FDM contó con postergación de fecha.

En Casa del Deporte estuvo la acción más fuerte. Las 14:30 marcaban el enfrentamiento entre Comercio y Andes del Sur. Duelo atractivo en la previa ya que ambos venían de ganar, pero para nada parejo en el desarrollo que terminó con un 6-1 contundente de Comercio sobre su rival, marcándole a los de Lechuga que el camino de sostener la categoría será nuevamente difícil.

La gran sorpresa de la jornada la dio AMPS. El Penitenciaro es, sin dudas, el más flojo en los papeles previos. Sin embargo, envalentonado y metido, rescató un asombroso empate 4-4 ante un Camioneros plagado de figuras como Casanova, Espinoza, los hermanos Grandis, Nelli, etc..., pero errático en lo colectivo. Junta apenas un punto y deberá medirse ante Mercantil por la fecha 3.

El tercer juego de la jornada tuvo a UOM y Galicia como intérpretes. Con el antecedente fresco del 2-2 por



TRFA, la cosa pintaba bien. Y de hecho pintó bien, pero solo la primera mitad. Después de un inicio parejo y pensado por ambos, el elenco de Arce se destacó y mostró sus credenciales de candidato una vez más en el Apertura obteniendo un inobjetable 6-2 para hundir a Galicia en un camino de cual deberá salir pronto para no penar.

Cada butaca de Casa del Deporte se llenó allá por las 19 horas. Es que HAF y Mercantil son promesa de espectáculo y con las fichas listas para jugar el juego que más aman, la bola comenzó a rodar. El debut de Brandon Espinoza en Mercantil más el indulto para Nicolliello y Torres en HAF, ponía sobre la 40x20 casi todo a disposición.

Y ahí, donde hablan las piernas más que las palabras, el elenco ahora conducido por Aravena volvió a mostrar su versión madura, la que equilibra aplomo y poder. Si bien las acciones fueron parejas por la magnitud de ambos oponentes, Mercantil siempre se vio un pasito adelante, un poquito mejor, un toque más peinado. Y así, con un goleador Garay y un siempre presente Dorsch, venció 3-2 a su rival acérrimo a disputarse el título.

HAF mostró sus herramientas de siempre, pero aun así no consiguió dominar, esperando ahora reponerse y, claro, volver al camino del triunfo.

Para cerrar el domingo de suela y segundo palo, el pleito entre CAEF y Ateneo. Los dos recién ascendidos se brindaron al cien en la pista de juego entendiéndose que el choque tenía

aroma a inversión, a plazo fijo, a poner fichas ahí y esperar que los puntos obtenidos valgan mucho más a fin de año cuando el descenso abrace. Y así se vivió hasta el último segundo.

Ateneo con su plan de siempre no consiguió derrotar a un Chino Paez que fue figura en La Academia. Por su parte, CAEF golpeó a tiempo y aguan-

tó luego aferrándose a un resultado de oro. Fue 2-1 para el blanquinegro y una segunda derrota para los de Aranda que no estaba en los planes.

De este modo, Mercantil, Comercio y UOM lideran con puntaje ideal, teniendo en el horizonte el cruce entre los últimos dos para la tercera fecha que se viene.



ANUNCIO DE ROBERTO TRUJILLO

## SE VIENE EL MERCADO CONCENTRADOR EDICIÓN ESPECIAL PASCUAS

El subsecretario de Desarrollo Económico confirmó una nueva edición del evento municipal vinculada con las Pascuas que se avecina, con descuentos especiales. Adelantó la ampliación del beneficio de la tarjeta +U para estudiantes fueguinos en Buenos Aires.



El próximo fin de semana, 12 y 13 de abril, la Municipalidad de Ushuaia llevará a cabo una nueva edición del Mercado Concentrador, en esta ocasión con temática de Pascua. Roberto Trujillo, subsecretario de Desarrollo Económico, detalló en FM Master's que la iniciativa mantendrá su enfoque en apoyar a emprendedores y comerciantes locales, muchos de los cuales participan desde hace al menos tres años. "Vamos a tener productos tanto en panadería como en pescadería, para que el vecino y la vecina puedan comprar y disfrutar", señaló.

Además, adelantó la incorporación de róbalo fresco, gestionado en colaboración con pescadores de Río Grande, un producto altamente demandado en la ciudad.

Respecto a los beneficios económicos, Trujillo enfatizó el rol complementario de la Tarjeta +U. "Los comercios en el Mercado Concentrador bajan sus precios, y a eso sumamos los descuentos de la tarjeta", explicó.

El funcionario recordó que los interesados pueden solicitarla du-

rante el evento en el gimnasio del Cochocho Vargas o mediante una aplicación móvil simplificada. "Es casi instantáneo: si se solicita un día hábil, se activa ese mismo día; si es fin de semana, se procesa el lunes siguiente".

En otro tramo de la entrevista, Trujillo anunció la expansión territorial de la tarjeta +U: "Ahora incluye comercios de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin, pero también lanzamos beneficios en Ciudad de Buenos Aires para fueguinos que viajen por tratamientos médicos o estudios". Destacó que los jóvenes podrán acceder a descuentos en gimnasios, restaurantes y kioscos, ampliando el alcance de una herramienta que busca "mejorar la economía familiar y dinamizar el consumo local".

El Mercado Concentrador municipal, diferenciado de las iniciativas provinciales, se realizará en el gimnasio de la Base Naval, consolidándose como un espacio clave para la promoción de precios accesibles y el fortalecimiento de la producción fueguina.

DELEGACIÓN DE USHUAIA EN BUENOS AIRES

## PRIMER ENCUENTRO DE ESTUDIANTES RESIDENTES EN CABA

Con participación de autoridades y estudiantes de distintas carreras, la Municipalidad de Ushuaia presentó el Programa Integral de Acompañamiento a las Juventudes. El encuentro tuvo lugar en la Delegación municipal en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a donde concurrieron estudiantes residentes en la zona del AMBA.



Del encuentro participaron estudiantes que cursan las carreras de medicina, arquitectura, veterinaria, nutrición, terapia ocupacional, recursos humanos, educación física, entre otras, junto al vicejefe de Gabinete Diego Salazar, la subsecretaria de Políticas Públicas para la Igualdad Lic. Sabrina Marcucci, la Delegada Sofía Castellano, Agustín Monzón del área de Juventudes del Municipio y la Lic. en Psicología Soledad Lemus Müller, quien tuvo a cargo la presentación del Programa.

Estructurado en tres fases, el programa ofrece acompañamiento y orientación vocacional-ocupacional durante el último año del secundario, con el objetivo de guiar a los jóvenes en su elección profesional; brinda contención y apoyo durante la etapa de estudios fuera de la ciudad, haciendo especial énfasis en trabajar el desarraigo, para asegurar una transición más fluida y acompañada; y finalmente, proporciona apoyo en la inserción laboral y profesional de los jóvenes egresados, facilitando su integración al mercado de trabajo.

"Este programa es una decisión política muy clara del intendente Walter Vuoto", dijo la Lic. Marcucci. "Se trata de acompañar a nuestras juventudes, también cuando están lejos de su ciudad. Sabemos que estudiar en otro lugar implica desafíos, y por eso generamos políticas concretas y gestionamos

lo necesario para que se sientan contenidos, acompañados y parte de una comunidad".

Compartieron sus experiencias y expresaron diversas necesidades; entre ellas, la creación de una sala de estudios coworking, el acceso a becas y capacitaciones, la posibilidad de realizar actividades deportivas y la importancia de fortalecer el sentido de comunidad entre jóvenes fueguinos que residen fuera de la provincia.

"Queremos que sientan este espacio como propio, un lugar donde puedan estudiar, encontrarse y sentirse acompañados. La delegación está abierta para ustedes y quedamos a disposición para lo que necesiten", expresó la delegada Sofía Castellano.

Durante el encuentro, se puso a disposición de los y las estudiantes el espacio del edificio de la Delegación, invitándolos a hacer uso del lugar como un punto de encuentro, estudio y pertenencia: "Sabemos que estudiar lejos de casa implica desafíos emocionales, por eso es fundamental que cuenten con espacios de escucha y acompañamiento. Nuestro objetivo es que cada estudiante pueda acceder al acompañamiento psicológico, ya sea de forma presencial o virtual, según lo necesite", destacó la Lic. Soledad Lemus Müller, responsable del programa.

# DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:  
www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

# 12 CUOTAS SIN INTERÉS

HASTA

# 60% OFF

## RECURSOS NATURALES

# MARÍA LAURA COLAZO LLAMÓ A UNA REUNIÓN DE LA COMISIÓN N° 3 EN RÍO GRANDE

La titular de la comisión estableció una agenda de asuntos a tratar este viernes 11 desde las 14 h en la Delegación Río Grande. Las y los Parlamentarios esperan recibir a integrantes de la Asociación Rural de Tierra del Fuego y al ing. Enrique Livraghi, referente del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA).

El cronograma de asuntos a tratar incluye una nota que ingresó la Asociación Rural de Tierra del Fuego referida a la Resolución N° 180/25 de Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA) respecto de la barrera fitosanitaria patagónica.

El acto normativo nacional “flexibiliza la barrera fitosanitaria que protege a nuestra Provincia y a toda la región de la Patagonia como zona libre de Aftosa sin vacunación”, expresan en la misiva dirigida a la Presidenta de la Legislatura, vicegobernadora Mónica Urquiza, que luego giró para conocimiento de los bloques políticos.

En el escrito de la Asociación solicitan el acompañamiento de la conformación parlamentaria con “una declaración pública formal” donde sienta postura al respecto. Desde esa organización señalaron que se encuentran “en alerta en conjunto con los productores” de nuestra región “ante las graves consecuencias sanitarias, económicas, productivas y geopolíticas” ante la implementación de esa normativa.

Colazo también estableció dar tratamiento al asunto N° 044/25 del bloque Provincia Grande (PG) que busca la sanción de un proyecto de Ley que declara la emergencia ambiental en Tierra del Fuego por la expansión de la planta invasora Hieracium Piloselia.

El legislador Matías Lapadula (PG), autor del proyecto de Ley informa que recientemente se reunieron “productores rurales, autoridades provinciales y municipales, representantes de organismos nacionales como el INTA, y expertos de la industria química, especializados en el desarrollo de fitosanitarios, con el propósito de analizar la situación actual y coordinar estrategias para el control de la propagación” de esa especie.

Además recuerda que la planta invasora es “originaria de Europa, introducida en la región, presumiblemente, a través de semilla de especies forrajeras foráneas, convirtiéndose en una amenaza ecológica significativa para la biodiversidad local y la producción agropecuaria de Tierra del Fuego”. Para este particular, esperan contar con la presencia de expertos del Instituto nacional.

Asimismo, la Comisión de Recursos Naturales abordará el asunto N° 686/24 sobre un proyecto de Ley del bloque PV que norma sobre “riesgos ambientales de la actividad hidrocarburífera”.

La iniciativa busca “promover un enfoque de desarrollo sostenible, reconociendo la necesidad de avanzar en una norma legal que logre un equilibrio entre el desarrollo económico impulsado por la industria de los hidrocarburos y la protección del medio ambiente”, sostiene Colazo en los fundamentos de la propuesta legislativa.

Se busca “establecer un marco normativo que permita la explotación res-



ponsable de los recursos hidrocarburíferos estableciendo un desarrollo responsable y sostenible de la industria”, en la Provincia. La Legisladora

apunta a que “las actividades extractivas y de procesamiento de hidrocarburos líquidos y gaseosos” impactan “los frágiles ecosistemas de la región”

y se debe contar con “herramientas que aseguren un monitoreo continuo y una fiscalización efectiva de dichas actividades”.



**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego

**SARMIENTO 2790**

**421777 Int. 153 504800**

**fperez@cooprg.org**

**www.cooprg.org.ar**

**Formas de Pago**

Efectivo - Debito  
Cheque - Transferencia  
Todas las Tarjetas de Credito  
**1 pago sin interés - 3 pagos con interés**  
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés  
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS**

**PRODUCTOS**

**Nuevos**

**Consulta por las Promo !!!**

ROL CLAVE EN EL ECOSISTEMA MARINO

# DESTACAN LA PRESENCIA DE TIBURONES EN TIERRA DEL FUEGO

Un investigador del CADIC detalló las especies de tiburones que habitan la región, su comportamiento y la importancia de su conservación frente a la sobrepesca y los mitos hollywoodenses.

La presencia de tiburones en las frías aguas de Tierra del Fuego suele generar sorpresa e incluso escepticismo. Sin embargo, Matías Delpiani, biólogo del Centro Austral de Investigaciones Científicas (CADIC), aclaró en FM Master's que no solo existen, sino que cumplen un rol ecológico fundamental.

“Hay especies de tiburones que se distribuyen por el Atlántico, desde Río de Janeiro hasta los golfos fueguinos”, explicó. Entre ellos destacó el gatopardo, un tiburón mediano que alcanza los 2.5 metros, y el pintarroja, más pequeño y peculiar por ser ovíparo: “La mayoría de los tiburones dan crías vivas; este es uno de los pocos que ponen huevos” especificó.

Sobre su avistamiento en el canal Beagle, Delpiani señaló que “hay reportes de pintarroja y acanthias (tiburón espinoso), pero no es algo frecuente”.

Aclaró, además, que no existe una pesca dirigida hacia estos animales, lo que dificulta su estudio: “Pueden llegar a estar, pero no se los está pescando. Falta información”. Respecto a su captura, detalla que se realiza principalmente con anzuelos: “Algunos caen en redes si son pequeños, como el gatuzo o el pintarroja”.

Uno de los mitos que el investigador desarma es su peligrosidad. “En Argentina solo hay cuatro accidentes reportados con tiburones, todos entre los años 50 y 70”, enfatizó. Su dieta, de hecho, incluye peces, lobos marinos e incluso



ballenas muertas, lo que los convierte en reguladores clave del ecosistema: “El gatopardo está al nivel de un tiburón blanco en la cadena trófica. Si lo sacás, generarás un desequilibrio”.

Delpiani también alertó sobre las amenazas que enfrentan estas especies debido a su lenta reproducción: “Un pintarroja pone uno o dos huevos por año; el escalandrum tiene dos

crías cada dos años. La sobrepesca los pone en riesgo”. Sobre su consumo, explicó que en pesquerías se comercializan con nombres como “palo rosado” o “pollo de mar”, una práctica que opaca su verdadera identidad.

Finalmente, el biólogo reflexionó sobre la necesidad de profundizar la investigación: “Tierra del Fuego no es solo una ruta migratoria; algunas

especies habitan aquí”. Su trabajo en CADIC, enfocado en la taxonomía de peces del canal Beagle y la Antártida, busca esclarecer esta diversidad aún poco explorada.

Lejos de los estereotipos cinematográficos, los tiburones fueguinos emergen así como piezas silenciosas pero vitales de un ecosistema que reclama mayor comprensión y protección.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: [www.imcofue.com.ar](http://www.imcofue.com.ar) y encontrá todo lo que necesitás.

## PROVINCIAL

# GOBIERNO CONSTRUIRÁ UN CENTRO DE FORMACIÓN PROFESIONAL EN LA CIUDAD DE TOLHUIN

El Ministerio de Obras y Servicios Públicos realizó la apertura de sobres con ofertas para la construcción de un Centro de Formación Profesional en la ciudad de Tolhuin. Está pensado como un espacio de formación y enriquecimiento, vinculado al mundo del trabajo.

Al respecto, la titular de la cartera de Obras, Gabriela Castillo resaltó que el futuro Centro de Formación Profesional se trata de “un espacio muy esperado porque es un proyecto que los equipos del Ministerio de Educación vienen trabajando desde hace varios años”, recordando en ese sentido que la iniciativa se inició durante la gestión de Analía Cubino como Ministra de Educación.

“Este nuevo Centro tiene como objetivo fortalecer los eslabones productivos con las particularidades de Tolhuin, y para ello se pensó en este espacio de 1.750 metros cuadrados que abrirá un abanico de oportunidades para los jóvenes y adultos en su formación técnico profesional”, afirmó.

La Ministra destacó que el edificio contará con espacios de aulas; talleres y espacios comunes de encuentro “pensando en un proceso de formación y de enriquecimiento vinculado al mundo del trabajo”.

“Es un proyecto que pudimos continuar con el actual Ministro de Educación de la Provincia, Pablo López Silva, y que claramente hoy que estamos en la instancia de la apertura de sobres nos da muchísima alegría que estemos ya a un paso de poder iniciar la obra”, agregó.

Castillo informó que se presentó una oferta “y agradecemos a la empresa porque es un desafío poder construir en Tolhuin un edificio de estas características”, remarcando además que desde el Gobierno de la Provincia “es muy importante esta apuesta a la obra pública porque representa además restituir derechos y ofrecer nuevas oportunidades”.

“Es un día para celebrar y esperamos que prontamente podamos arrancar



con la construcción de un espacio que hará crecer exponencialmente las oportunidades en Tolhuin”, concluyó.

Por su parte, la Secretaria de Coordinación del Ministerio de Edu-

cación, Fernanda García, expresó su satisfacción por la apertura de sobres para la construcción del futuro Centro de Formación Profesional, asegurando que “este sueño fue pensado hace mucho tiempo y estamos contentos y

contentas de que en un futuro los y los estudiantes de Tolhuin tengan la posibilidad de acceder nuevas posibilidades para mejorar todo lo que tiene que ver con la educación técnico profesional en la Provincia”.



## PROVINCIAL

## SE REALIZÓ LA APERTURA DEL PARLAMENTO JUVENIL DEL MERCOSUR 2025, UN ESPACIO DE DEBATE Y TRANSFORMACIÓN SOCIAL



La Secretaría de Políticas para las Juventudes llevó adelante el lanzamiento de una nueva edición del Parlamento Juvenil del Mercosur, un espacio de participación destinado a que las juventudes fueguinas debatan ideas y presenten propuestas que generen un impacto positivo en su comunidad.

Durante la apertura, se dio inicio a un programa que promueve la construcción colectiva de soluciones para la provincia y fortalece las habilidades de argumentación, debate y expresión de las y los participantes.

Además, se acompañó con stands informativos de diversas áreas del Gobierno Provincial —como el Ministerio de Salud, el Ministerio de Producción y Ambiente, el Ministerio de Trabajo y Empleo, y la Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales— generando un espacio de intercambio y acceso a

información para las y los jóvenes presentes.

El Parlamento Juvenil del Mercosur se desarrolla en distintas etapas: encuentros institucionales entre escuelas participantes, encuentros por zona, instancias locales y la etapa provincial, que culmina con la Sesión Legislativa Parlamentaria, donde se presenta el documento final construido por las y los parlamentarios.

Los debates girarán en torno a cuatro ejes temáticos principales: Equidad, Derechos y Diversidad; Identidad, Participación y Comunidad; Formación para el Futuro y Desarrollo Laboral; Sostenibilidad, Cuidado del Entorno y Bienestar.

Cabe destacar que este programa representa una valiosa oportunidad para que las juventudes de la provincia se conviertan en protagonistas del debate y de la transformación social.

## USHUAIA

## LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ DE LA CEREMONIA DE EGRESO DE LAS Y LOS MARINEROS DE TROPA VOLUNTARIA EN USHUAIA



El secretario de Relaciones Parlamentarias de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra participó de la ceremonia de egreso del Segundo Contingente de Marineros Segundos de Tropa Voluntaria, la cual tuvo lugar en la Plaza de Armas del Batallón de Infantería Marina N°4.

En compañía del Comandante del Área Naval Austral y Jefe de la Base Naval Ushuaia, Comodoro de Marina Guillermo Alberto Prada, el cuerpo de aspirantes ha finalizado el período selectivo, capacitándose durante cinco semanas, alcanzando los objetivos impuestos para la adaptación a la vida

militar y la actividad naval, lo que les permitirá seguir formándose en distintas ramas de la Armada Argentina y contar en lo inmediato con una salida laboral estable.

Allí, Becerra destacó la labor de la fuerza e indicó que “desde la gestión del intendente, Walter Vuoto apoyamos este proyecto desde sus inicios, colaborando en el planeamiento y ejecución de las diversas actividades, y hoy con mucha emoción, junto a sus familiares, celebramos que las y los jóvenes aspirantes hayan concluido esta formación que será el comienzo de un gran desafío y crecimiento personal”.



PRODUCCIÓN PROPIA DE 9 A 13HS



TERRASUR  
— PROPIEDADES —

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

## RÍO GRANDE

## ESTÁN ABIERTAS LAS PREINSCRIPCIONES PARA SER PARTE DE LA JUEGOTECA 2025



La Juegoteca es un espacio lúdico-recreativo cuyo objetivo es abordar factores protectores para la promoción y prevención de la vulneración de derechos en las infancias a través del juego. Se trata de una propuesta que se llevará adelante los martes en Prefectura Naval 730, mientras que los miércoles y jueves en Kau 871.

El Municipio de Río Grande reafirma su compromiso con la promoción de la equidad, el bienestar familiar y el desarrollo integral de las infancias riograndenses. Por ello, la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario informa que están abiertas las preins-

cripciones para participar de la Juegoteca.

Se trata de un espacio que se desarrollará los martes, de 14 a 15.30 horas, en el Centro Integral de la Mujer (Prefectura Naval 730) y está destinado a niñas y niños de 8 a 11 años. Mientras que los miércoles y jueves se realizará en la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario (Kau 871), desde las 14 hasta las 15.30 horas, dirigido a infancias de 4 a 11 años.

Vale mencionar que las preinscripciones son virtuales a través del siguiente link: <https://bit.ly/43Earkl>.

## LEGISLATURA

## ACCESIBILIDAD: DECLARAN DE INTERÉS PROVINCIAL LA 2ª JORNADA "POR UNA PROVINCIA ACCESIBLE"



El legislador Federico Greve (FORJA) participó de la 2ª jornada "Por una provincia accesible", espacio dedicado al análisis, reflexión y construcción colectiva. El evento, que fue declarado de interés provincial, estuvo organizado por la Universidad Nacional Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur (UNTDF) y el Gobierno Provincial.

Al inicio del acto, el Parlamentario entregó la Resolución al subsecretario de Gestión Interministerial, Dr. Sergio Ilari y a la Lic. Esp. Gabriela Moreyra, secretaria de Bienestar Universitario de la UNTDF. Cabe destacar que estuvieron presentes la Ing. Mónica Frías, secretaria de Rectorado de la UNTDF sede Río Grande, la ministra de Obras y Servicios Públicos del Gobierno fueguino, Gabriela Castillo, entre otros funcionarios y profesionales involucrados en la temática.

Al ser consultado por Prensa Legislativa, Greve reafirmó la importancia de la jornada, declarada de interés

provincial por la Legislatura. Destacó la relevancia de la capacitación, puesto se promoverá la generación de acciones que logren concretar entornos, productos, y servicios accesibles para todas las personas.

En tanto, resaltó que esa realidad debe concretarse en políticas públicas que aborden el trabajo con cada una de las personas que poseen injerencia en la problemática. Además, enfatizó el valor de la participación de numerosas instituciones públicas y privadas en este tipo de abordajes.

Los organizadores de la jornada, comentaron que el objetivo del evento es constituir un espacio de análisis y diálogo pluralista sobre el estado de situación de la accesibilidad en la Provincia a nivel físico, comunicativo y cognitivo. Asimismo, se busca generar propuestas para promover y lograr sinergias entre los organismos públicos y las asociaciones intervinientes.

## HORÓSCOPO

### Aries

24 de marzo - 20 de abril



La Luna en Géminis te trae una vibra de movimiento y ganas de aprender, pero con Júpiter amplificando todo, vas a sentir que las ideas brotan sin parar. El día se llenará de conversaciones interesantes, pero tené cuidado con dispersarte demasiado.

### Tauro

21 de abril - 20 de mayo



La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona de recursos te puede traer buenas noticias en cuanto a dinero o algún proyecto que estabas esperando. Estás en una etapa donde podés abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus ingresos, así que no te cierres a explorar algo distinto.

### Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Con la Luna pasando por tu signo y en conjunción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del universo. Es un buen momento para brillar y mostrarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un poco de exceso de confianza, así que equilibrá tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



La energía de hoy te pide que te des un respiro, que bajes un cambio y conectes con tu mundo interior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina tu zona de descanso, así que es buen momento para analizar todo lo que llevás acumulado en tu mente.

### Leo

23 de julio - 29 de agosto



Vas a notar que tus planes a futuro toman más fuerza y te animás a proyectar más allá de lo habitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de amistades y redes, dándote la oportunidad de expandir tu círculo o tener conversaciones clave para tus objetivos.

### Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición renovada. Tenés las herramientas para destacarte en tu trabajo o algún proyecto importante. Las oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide que te asegures de no abarcar más de lo que podés manejar.

### Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



La Luna en Géminis te invita a soñar con lo grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen más lejos de lo que pensabas. Puede ser un excelente momento para planificar un viaje o iniciar un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

### Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Se viene un momento intenso, pero también liberador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de transformación, así que tal vez estés lidiando con un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpiter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo que ya no te sirve.

### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Con la Luna en tu zona de relaciones en conjunción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a sentir que las conexiones con los demás fluyen con mucha facilidad. Es un momento ideal para fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que te haga vibrar.

### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



La energía de Hoy activa tu zona de la salud y rutinas. La conjunción con Júpiter te puede inspirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la energía de Júpiter es expansiva, así que no te pases de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Organízate y priorizá.

### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creatividad y romance, todo se va a sentir más liviano y con un toque de alegría. Es un excelente momento para divertirte, salir con amigos o dejar que esa chispa creativa te lleve a lugares inesperados.

### Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Júpiter amplifica la energía de la Luna en tu zona más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la convivencia o hacer cambios en tu espacio que te den mayor bienestar.



# ZARCO GROUP

**MOVIMIENTO DE SUELO**

**ALQUILER DE MÁQUINAS**

**PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA**

**INFRAESTRUCTURA URBANA**



**ZARCO GROUP**    ✉ [administracion@zapco.com.ar](mailto:administracion@zapco.com.ar)    🌐 [zapco.com.ar](http://zapco.com.ar)    ☎ 2964-642424 / 2964-445310

## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.